



Centro de Investigaciones de la Comunicación



No.71• Del 25 de mayo al 1 de junio 2010

MEDIOS Y AGENDA PUBLICA



Guillermo Rothschuh Villanueva *

Autismo

Las advertencias formuladas a por END (Luis Núñez Salmerón), LP (Anne Pérez), y TV Noticias (Héctor Rosales) a las autoridades de la Alcaldía de Managua se cumplieron con el primer torrencial. Desde enero el concejal Luciano García venía hablando hasta la saciedad con Pérez, Núñez y Rosales, sobre la subejecución presupuestaria en las obras municipales, ¡y no hubo receptividad! El ex alcalde capitalino Dionisio Marengo, en varias ocasiones había dicho lo mismo a Noticias 12 (Arturo Mcfields).

Escenarios políticos

Los nuevos escenarios políticos expuestos por el doctor Rafael Solís a Confidencial (Carlos Salinas Maldonado), hablan de las ventajas del gobierno frente a las bancadas opositoras. La estrategia consiste en buscar los 56 votos para elegir a los funcionarios y reformar la constitución. La recomposición de fuerzas en la AN evita el desgaste del gobierno, a la vez que busca como negociar a tres bandas. Solís continúa siendo el operador político más visible del sandinismo.

Exclusiva

David Rivera sorprendió a las audiencias de Noticias 12. Supo explotar la entrevista que hizo al presidente de la AN Ing. René Núñez. Rivera preguntó acerca de la disolución de este poder del Estado, la negociación de los nuevos funcionarios y la nueva correlación de fuerza que favorece al FSLN. Se trata de un actor político caracterizado por su parquedad. Las últimas veces ha intervenido cuando el Presidente de la República se ha referido a la AN. Su entrevista fue retomada por END y LP.

Tomar palabra

Los medios deben tomarle la palabra al Presidente Ortega. El mandatario afirmó que la traba con el FMI, se deben a las exoneraciones fiscales. Hasta el momento el Dr. Julio Francisco Báez ha sido la única voz que ha denunciado la inequidad fiscal que producen estos privilegios. Báez señaló que los beneficiados han sido al menos cinco bancos. END, LP, TV Noticias, Danilo Lacayo en Vivo, Confidencial y Esta Semana, deben deberían retomar el tema.

Lactancia materna

Las piezas de Geiner Bonilla (LP) Lactancia materna, con sus piezas periodistas un regalo para la vida; y Falta promover la lactancia materna, son claves. Sus trabajos nadan a contracorriente. El tema aparece en agenda esporádicamente. Pocos han tomado en serio la importancia de la lactancia materna. ¿Cuándo se reglamentará la Ley de Promoción, Protección y Mantenimiento de la Lactancia Materna? Datos de Unicef establecen que sólo el 30 % de las madres amamantan a sus vástagos.

Más señales

Los trabajos de Amparo Aguilera y Cristhian Marengo (END) sobre la normativa de los banqueros sobre las tarjetas de crédito dejan a su discrecionalidad fijar las tasas de interés. ¿Otra señal de la luna de miel entre el gobierno y sector privado? Para despejar dudas, el asesor en Asuntos Económico, Bayardo Arce, señaló a END que la normativa excluye la necesidad de reformar la ley de tarjetas de crédito. Ya se produjeron las primeras reacciones en contrario del INDEC y MRS.

Investigación

La investigación de Esta Semana (Camilo De Castro) sobre la invasión de propiedades en Matagalpa, confirma que la inseguridad jurídica continúa sin resolverse. Los afectados denunciaron la corrupción y tráfico de influencias que gozan simpatizantes del partido de gobierno en las delegaciones de la propiedad. Obtener una escritura falsa es cuestión de horas. Uno de los entrevistados reconoció que sin padrinazgo político hubiera perdido su propiedad.

Criterio

Eduardo González (Impacto 540) trató de sentar tesis alrededor del encuentro en el INCAE, entre el Comandante Ortega y el COSEP. Cuestionó que el sector empresarial al reunirse con el gobierno pasaba por alto la crisis institucional. Su afirmación fue rechazada categóricamente por José Adán Aguerri. González quien pretendía poner en el asador al COSEP, terminó dejando que Aguerri condujera la entrevista.

Insumo

Las imágenes proporcionada por el Ejército sobre las inundaciones en San Francisco Libre, fueron claves para que END, LP, Noticias 12 y TV Noticias, complementaran sus informaciones. Una vez más el Ejército se encargó de suplir las carencias de los medios para llegar a zonas remotas. Radio La Primerísima (Tirsa Sáenz), 100% Noticias, END y LP, hicieron un esfuerzo por brindar un panorama completo sobre las inundaciones.

Agenda propia

Esta Noche se caracterizó por abordar temas de interés y de poca resonancia en la agenda: la diversidad sexual y la Costa Caribe. El 26 de mayo debatió sobre los derechos humanos de los gay, lesbiana y trans, teniendo entre los panelistas a la Procuradora de la Diversidad Sexual, María Samira Montiel. En su edición del 27, Benjamín Moreno denunció la pérdida de su escaño como concejal en la RAAS; y líderes indígenas denunciaron la impunidad de los colonos en Bosawás.

Un logro

Los cambios de autoridades en las cárceles de La Esperanza, fue un logro de END. La violación de los Derechos Humanos a las prisioneras fue denunciada a END, quien mostró los alcances de estas violaciones durante varios días. La más alta autoridad del Ministerio de Gobernación, Ministra Ana Isabel Morales, orientó una investigación que convalidó las denuncias, por lo que ordenó el relevo de las personas involucradas en los hechos.

Contrastes

¿La reunión de INCAE fue un ensayo para confirmar para quien gobierna el Presidente Ortega? Mientras TV Noticias (Karen Erazo) y Noticias 12 (Karla Romero) mostraban el cansancio y desesperanza de los jubilados en el sector de Montoya, Multinoticias proyectaba los rostros alegres del Presidente Ortega, y los empresarios, en el INCAE; 48 horas después Esta Semana (Álvaro Navarro) y END (Edith Pineda) mostraban las penurias de los trabajadores del Estado recibiendo el bono.

Compromiso

Patricia Orozco, conductora de Onda Local, ratificó su compromiso con las radios locales y los derechos humanos de las mujeres. Su iniciativa de encadenar 23 emisoras locales para que el Día Internacional de la Salud de las Mujeres tuviese resonancia en el interior del país. Onda Local hizo alarde de producción radial: entrevistas en estudio, reportajes, participación de las audiencias, enlace con las directoras de las radios aliadas, precisión del tiempo, etc.

Minería de cielo abierto

El aporte a la economía del país (Confidencial), con la operación minera en León y Chontales, hizo abstracción de las secuelas que deja la explotación de la minería a cielo abierto. Mientras Nicaragua pide explicaciones a las autoridades costarricenses por la explotación de Las Crucitas en las vecindades del Río San Juan (END), por los daños que causaría al manto acuífero, pérdidas irreparables en la biodiversidad, aquí actúan de manera distinta. ¡Ninguna organización medioambiental ha dicho esta boca es mía!

*Director Observatorio de Medios-CINCO
 observatoriodemedios@cinco.org.ni